



# 第17回ナルク定時総会

## 2012年度事業計画などを決定

5月25日(金)午後1時から、大阪中央区「ドインセンター」において、ナルクの「第17回定時総会」と「全国代表者会議」が開催された。

この日、全国から集まった正会員・拠点代表者は99名、500名収容の7階大ホールは傍聴者を入れても十分の余裕があった。

会費は1時30分、高畑会長の挨拶で幕を開けた。会長は植松江別代表の急逝を告げ、一同在りし日の植松直氏を偲んだ。

また特筆すべきこととして1面記載の天皇皇后両陛下の仮設ご訪問に触れ、ナルクが全国でも注目される団体に成長しつつあることを強調した。



定時総会に集った全国の仲間

事業が中心だった。パラスル喫茶の実施に関し、本部の対応についての質問もあった。

また昨年に引き続き「会員純減」という結果になったことが神野事務局長から報告された。その修正要求もあり、会長から「一部誤解を受ける表現もあつたので、理事会で修正の上、本日の提案とめ、第1号議案、第2号議案を拍手で承認した」と、本誌前号記載の通り承認され、総会を終了した。

小林正治(写真上)の「古典に就く」と題する特別公演が行われ、小林代表は古代の情報



小林正治

「国見地区棚田保全」や「芹沢地区彼岸花保全」などの農業作業の支援や農地の保全活動に積極的に参加して参りました。

なかでも「鹿沼市中粕尾和田用水ホタルの里保全」ボランティア活動では、地域の交流、そして汗を流して働いた後の、会員の皆さんの温泉での語らいが、自分にも楽しみになっていったのです。

ナルクの会員になって良かったことは、パソコンができたこと、皆さんの親切なご指導で、なんとかワード、エクセル等を使いこなせるようになったこと、そして自分の楽しみで身

# ボランティアの喜びの記

私はこうして  
活動会員になった  
栃木拠点 藤田恭寿



藤田恭寿

私がナルクに入会したのは平成16年2月のことでした。職場の先輩だった先輩から誘われて、私の性格から、まず全体のアウトラインが分からないと、動くことができないというタイプですので、入会直後から、交流会に必ず参加し、

色々情報を集め、全容をできるだけ多く知ることから始めました。

そのための活動として、会報「とちの実会だより」の配布、毎月1回の交流会に出席、同好会のハイキングにも積極的に参加し、多くの仲間の話を聞き、色々なことを吸収するようにしました。

そして次は事務所当番、通院介護ボランティア活動、日光オオハンゴンソウ除去作業、大谷クリーンアップ作戦などの奉仕活動に参加しました。

2年目からは(栃木県農業振興公社の主催する)「とちぎ夢大地応援団」活動に、ナルクが積極的に協力するのに伴

# 肩ほぐし

毎日のボランティア活動お疲れ様です。活動や勉強で肩のこりに悩むあなたへ、ちょっとした軽い話題をお届けします。お気軽にお読みください。余り知られていない豆知識・地元の面白い話題など投稿歓迎です。(編集委員会)

## レイブルって知ってますか？

レイブルとは、レイトブルマーの略で、遅咲きの意味です。ニートの中で、発達障害などの理由で遅れていた若者を指します。今はまだ就職活動まで至っていないもの、これから先、皆様のちょっとした理解やサポートで、十分に社会や企業に貢献できる若者のことです。

ニートとは、イギリスの社会的排除防止局の言葉で、「教育、労働、職業訓練のいずれにも参加していない状態」の頭文字をとってニート(NEET)。我が国の定義では、若年無業者といい、非労働人口のうち15〜34歳の家業も通学もしていない者」とされています。現在、全国で63万人強あります。その中には、仕事や学校などに行かず、なおかつ家族以外の人ともほとんど交流せず、6カ月以上続けて自宅に引きこもっている状態にある若者が多数いるとも言われています。



若者が大多数です。ニート・ひきこもりから脱出したいと行動する彼らを「怠け者」ではなく「レイブル」と呼んで支援しましょう！このような活動は日本では未熟です。

アメリカなど海外では、卒業後すぐ就職せず、学生時代にできなかったさまざまなことに取り組んで経験を積んだ若者を歓迎する風潮があり、そのような若者も「レイトブルマー」と呼びます。例えば世界を旅行したり、アルバイトしながら憧れていた夢に挑戦したり、ボランティア活動に力を入れたり、そうして自分の視野を広げた若者は、企業にとってもプラスになると考えられています。彼らの中には大器晩成型の青年が多いとも言われています。

現在私は、「病院・買い物」の送迎、「男の料理教室」「囲碁・麻雀親睦会」「庭の手入れ」などを、毎日楽しく生きている甲斐を感じながら活動させていただいております。今後、中心に、ナルクの輪を広げ、「自立・奉仕・助け合いの精神」を基本に、活動していきたくと思っています。

ニート、ひきこもりの問題は他人事ではありません。次のような問題に直結しているとも身近な問題です。生活保護の増大・労働人口の減少・産業競争力の低下・所得格差の増大等々、大きな社会問題です。ニート・ひきこもりのイメージって、「本人の努力が足りない・親に頼りたいたいだけ・働くのがイヤな怠け者・部屋にこもってゲーム三昧」と思われがちですが、でも、実際には、違う姿を持つ

今から、10年近く前、フリーターの職業訓練をハローワークから斡旋され、ナルク本部で行いました。福祉事業への就職と福祉のベンチャー企業の立ち上げを目標に研修を行いました。講師は、ナルクの会員を総動員して多岐にわたる講座内容を毎日行いました。研修は極めて好評で、卒業生の就職率60%以上、介護福祉施設5か所のベンチャーを立ち上げる好成績を上げました。現在その介護事業社の一つにナルク高槻が支援に入っています。

レイブルの人たちを拠点のボランティアで対人訓練して社会に送り出す活動は社会貢献活動です。レイブル支援の活動には国は予算を付けて待っていません。心ある拠点はご検討ください。(雅領人)

「ナルク(NALC)」とはNPO法人「ニッポン・アクティブライフ・クラブ」(Nippon Active Life Club)の通称です。



読者の広場

俳句

「南横浜」 鈴木義信
つじじ燃ゆ
炎の中に恐れ立つ
靡る夜に
眠りは深き由比ヶ浜

「美祿」

井上順司
たけのこの
一年ぶりに顔揃い
五月晴れ
鯉空泳ぎ山に藤

「大阪南」

吉川弘美
うぐいすの
鳴き交ふ声の正調に

短歌

「びわこ高島」

山下具子
被災地の
テレビ見るのみに
萎えゆくに
現地の人ら意気高く今
桜道安土城を夢に見て
歴史探訪価値ある一日

山井シズ子

いにしへの
つわも共が駆け抜けし
安土の郷に春風やさし

随想

安楽死のすすめ

堺 平山芳弘
表題を読まれて「冷たい
やつ」と思われた方も多
い

記者レポート

「銚子」

科学的にも文化
的にも貴重な自然
公園を守るという
「銚子ジオパ
ーク推進市民の会」
が4月に開かれ、

「日本ジオパ
ーク推進市民の会」
の認定
を受けるための活動を積
極的に推進していくこと
が決定された。

それを受けて4月22日
(日)、小澤代表以下15
名のナルクをはじめ、市
職員、千葉科学大生、銚
子船頭会など総勢60名が
屏風ヶ浦、犬吠埼などの
ジオパークの清掃活動を行
った。

「住みよいまちづくり

協賛会」から同様の理由
で感謝状が贈呈された。
最初は少林寺拳法連盟
と府立茨木高校の共催で

「茨木・撰津」

茨木市から感謝状を受賞
平成12年から「ク
リーンプラン大作戦」のキ
ャッチアップ

「豊中・池田」

「豊中・池田」
いけだ「春団治まつり」
でパネル展示
初代春団治の碑のある
池田市受楽寺で毎年4月
に「春団治まつり」が盛
大に行われます。

「かずさ」

「かずさ」
高校生と一緒に小糸川の
清掃に取り組む
君津商工会議所主催の
「小糸川河川敷清掃活動」
が、市民100名ほどの
参加のもと、5月13日
(日)に行われた。

「松山」

「松山」
マテ貝採り
大潮と重なる5月の連
休、ナルクの会員数名と
共に約2時間、汗を流
した。

「高槻・島本」

「高槻・島本」
ナルクと出会って
昨年6月に次女を出
産、現在育児休暇中です。
当時3歳だった上の子
は、保育園に通っており、
出産後しばらく休園する
つもりでしたが、予想以
上の「赤ちゃんかえり」
と下の子の世話で、私自
身が心身に疲れ果て
るつもりです。



感謝状を贈呈された。最初は少林寺拳法連盟と府立茨木高校の共催で

を敬い大切にするという
儒教思想が根強い我が国
では、心の中では「やむ
を得ない措置か」と思っ
ていても、口に出して言
えない風土が定着してい
るので、なかなか難しい。
一番問題になるのは、
「安楽死」が殺人罪に問
われないための「基準」
である。通常
①死期が近づいているこ
と
②本人が苦痛に耐え難い
状態にあること
③本人が望んでいること
とされているが、この基
準に真に合致しているか
どうか、医師も判断に
苦しむケースが多くある
と思う。

しかし高齢化がどんど
ん進み、さらに本人は苦
痛に耐え難く、通常の判
断で間違いなく死期が近
いとき、家族や親族が「延
命治療」を願うのは果た
して本心からなのかどう
か。周りから「冷たい人、
と思われるたくない」とい
う見栄に左右されてはい
ないだろうか。
むしろ、早く心休まる
「極楽浄土」へ送ってあ
げることが、本人の幸
せを願うことではないか、
か、と言うことを真剣に
議論すべき重要な問題で
あると強く思う。

私も初心者ですが、早
速対策させてもらいまし
た。9目置きましたが40
目近く負けてしまい、全
然歯が立ちませんでした。
予想を超えた打ち方
に、ただ目を疑うばかり
で、囲碁の奥深さを感じ
ることができ、貴重な経験
です。

昨年6月に次女を出
産、現在育児休暇中です。
当時3歳だった上の子
は、保育園に通っており、
出産後しばらく休園する
つもりでしたが、予想以
上の「赤ちゃんかえり」
と下の子の世話で、私自
身が心身に疲れ果て
るつもりです。

近く仕事へも復帰でき
そうな状態になってしま
した。今後ともナルクの
お力を借りて、何が起き
ても乗り切っていきたい
と思っています。いずれ
は私も困っているママさ
んの力になれるよう頑張
るつもりです。

て、悩んだとき辿り着い
たのがナルクとの出会い
でした。
お世話になった内容
は、保育園のお迎え時に、
下の子を見守っていたた
くことでした。
お陰様で長女は、保育
園に通い出すと、徐々に
落ち着きを取り戻し、園
から戻ってからのナルク
とのふれ合いを楽しみに
しています。下の子もス
クスクと成長していま
す。

ナルク(NALC)は最寄りの活動拠点からお届けします。お問い合わせは電話06-6941-5448(代)ナルクへ。

Table with 2 columns: 地域 (Region) and 活動拠点数 (Number of activity bases). Rows include 北海道地区 (5), 東北地区 (30), 関東地区 (6), 信州地区 (3), 北陸地区 (8), 中部地区 (50), 近畿地区 (9), 中国地区 (5), 四国地区 (8), 九州地区 (134), 海外 (1), ナルクUSA (1), ナルクスイス (1).

団体賛助会員 (5口以上・敬称略)

- あいおいニッセイ同和損害保険・大阪ガス労働組合・亀岡病院・関西電力・関西電力労働組合・近畿労働金庫・公益社・サンヨー電機労働組合・CGCグループ・全電通近畿社会福祉事業団・全東レ労働組合連合会・ダイハツ労働組合・東北電力・東北電力労働組合・東北発電工業・日新製鋼労働組合・パナソニック・パナソニックグループ労働組合連合会・パナソニック電工労働組合・丸十服装・妙見閣寺・ユアテックユニオン・U-Iゼンセン同盟・信和ゴルフメンテナンス・労働者福祉中央協議会・四国電力生活協同組合・日通旅行・亀岡松花苑(みずの木)